



seluruh pelosok tanah air. Kehadiran masjid dalam satu lingkungan masyarakat sebagai identitas keberadaan komunitas muslim dilingkungan tersebut. Semangat masyarakat muslim untuk mendirikan masjid terus meningkat. Krisis ekonomi yang melanda rakyat Indonesia tidak menjadi alasan surutnya semangat mereka dalam membangun masjid, sehingga secara kuantitatif bangunan masjid setiap tahun terus meningkat.

Istilah masjid berasal dari bahasa Arab, diambil dari kata “*sajada, yasjudu, sajan*”. Kata *sajada* artinya bersujud, patuh, taat, serta tunduk dengan penuh hormat dan ta'dzim. Untuk menunjukkan suatu tempat, kata *sajada* kemudian dirubah menjadi “*masjidun*” artinya tempat sujud menyembah Allah.

Al-Qur'an menggunakan kata *sujud* untuk berbagai macam arti. Kadang-kadang diartikan sebagai penghormatan dan pengakuan akan kemulyaan pihak yang disujudi seperti susjudnya para malaikat kepada Adam. Sujud disini sebagai bukti penghormatan malaikat kepada nabi Adam As, bukan berarti sujud menyembah seperti sujud dalam shalat menyembah Allah. Allah berfirman:

“Dan ingatlah ketika Allah berfirman kepada para malaikat,: “*Sujudlah*” kamu kepada Adam, maka sujudlah mereka kecuali Iblis, ia enggan karena kesombongannya, dan ia termasuk golongan yang kafir”. (QS. Al-Baqarah, 2:34)



Ibrahim, salah seorang wali tertua (1404-1419 M) dari walisongo, penyebar agama Islam di Pulau Jawa. Kecuali keilmu-islamannya yang sangat luar biasa, wali asal Turki atau Persia dan pernah mengembara di Gujarat ini memiliki ketrampilan dalam bidang pertanian dan pengobatan. Berkat dua keahliannya tersebut masyarakat Gresik terangkat kesejahteraannya, hidup rukun dan menjadi pemeluk Islam yang taat.

Gua yang berada di bawah tanah di Tuban ini adalah salah satu petilasan, tempat Maulana Maghribi bermunajat. Gua tersebut sempat hilang terpendam belukar selama lima abad, dan berhasil ditemukan kembali melalui *riyadoh* seorang ulama setempat. Tempat *wingit* (tak terurus) jadi pembuangan sampah itupun akhirnya digali, dibersihkan, dan sekarang dijadikan situs purbakala dengan dibangun menjadi masjid dan pondok pesantren, yang juga mulai ramai dikunjungi orang berbagai daerah. Karena letaknya di dalam gua di dalam tanah, tempat ziarah ini dinamakan Masjid Ashabul Kahfi atau Masjid Puser Bumi. Di salah satu kamar yang penuh stalagnik berlantai bebatuan ini juga telah digali sumur sedalam 100 meter, yang dapat mengeluarkan air jernih, yang konon sangat berkhasiat untuk menyembuhkan berbagai macam penyakit.

Dari sinilah penulis tertarik dengan masjid Ashabul Kahfi yang didirikan oleh Kyai Subchan Mubarak. Ia juga sebagai pengasuh Ponpes Perut Bumi Al-Maghribi Tuban. Bangunan Masjid Ashabul Kahfi Perut Bumi Al-Maghribi Tuban ini berbeda dengan masjid-masjid lainnya, biasanya masjid di bangun diatas tanah tetapi masjid ini di bangun di























menggambarkan dan menghasilkan hasil yang maksimum. Untuk itu diperlukan sistematika pembahasan yang disajikan dalam bab per bab. Adapun sistematika pembahasan tersebut adalah sebagai berikut:

Bab pertama, Pendahuluan. Dalam bab ini akan dikemukakan beberapa pembahasan yang meliputi latar belakang, rumusan masalah untuk memberikan penjelasan mengapa penelitian ini dilakukan. Kemudian dilanjutkan dengan tujuan penelitian dan kegunaan penelitian untuk membedakan penulisan yang lama dan yang baru. Sedangkan pendekatan dan kerangka teori merupakan tinjauan sekilas mengenai beberapa pandangan atau pendapat-pendapat tokoh tentang objek kajian yang diteliti. Adapun metodologi dimaksudkan untuk menjelaskan bagaimana cara yang akan dilakukan dalam penelitian ini.

Bab kedua, Pada bab ini menerangkan tentang sejarah berdirinya Masjid Ashabul Kahfi yang meliputi: Asal usul gua Maulana Maghribi, penemuan gua Ashabul Kahfi menjadi masjid Perut Bumi, Letak masjid, perkembangan Masjid Ashabul Kahfi, fungsi masjid Ashabul Kahfi, peranan masjid.

Bab ketiga, Pada bab ini menerangkan tentang pengertian arsitektur, jenis dan bentuk bangunan yaitu: kubah, menara, mimbar, mihrab, ruang utama, ruang wudlu, gapura dan ornament.

Bab keempat, pada bab ini menerangkan tentang bentuk-bentuk arsitektur masjid di Dunia Islam, arsitektur masjid Islam di Indonesia,

